

Beirat Östliche Vorstadt

Fachausschuss Bildung und Jugend

Ergebnisprotokoll der Sitzung am 5.2.2014

Anwesend waren vom Fachausschuss

Silke Ladewig
Kirsten Wiese
Janne Herzog
Alexia Sieling
Gabriele Schmidt
Entschuldigt fehlte Elvira Eckert

Gäste

Frau Fernholz, Herr Glorian	Schulleitung GSM
Frau Kutsch und Herr Klagge	Lehrerkollegium
Frau Dietrich	Elternbeiratssprecherin
2 Schülervertreter_innen	

vom Ortsamt

Andrea Freudenberg

Beginn: 19.30 Uhr

Ende: 21:15 Uhr

Tagesordnung

Aktuelle Situation/ Entwicklung an der GSM

In der Sitzung geht es hauptsächlich um die Weiterentwicklung am Standort Hemelinger Straße. Die Einführung des jahrgangsübergreifenden Lernens ist in den letzten Wochen intensiv in den Schulgremien diskutiert worden.

Mit dem Schuljahr 2008/09 wurde am Standort Brokstraße die Unterrichtsstruktur verändert. Ziel war die Stärkung der Selbstständigkeit und der Eigenverantwortung der Schüler.
Kurzbeschreibung.

Der Unterrichtstag wird in 5 Säulen aufgeteilt:

Start – Beginn des Unterrichtstages

Lernbüros – Individualisierung des Lernens – Deutsch, Englisch, Mathe

Projekte - 4 Projekte im Jahr

Werkstätten – Bereiche: Kreatives, Kunst, Forschendes, Kulturelles/ Soziales –
Anwahl für ½ Jahr

Beratung - Begleitung der Schüler – etwa alle 4 Wochen Beratungsgespräch zwischen
Schüler und Lehrer – Führung Lerntagebuch

Dieses Modell soll nun zum neuen Schuljahr 2014/15 auf den Standort Hemelinger Straße übertragen werden. Begonnen wird mit den 5., 6. und 7. Klassen.

Die Schulkonferenz hat Mitte Januar 2014 der Einführung mit 31:25 Stimmen, bei 5 Enthaltungen zugestimmt. Es gibt ein Veto der Schüler und ein Teil der Lehrkräfte steht noch nicht eindeutig hinter der neuen Entwicklung.

Ein Ausschuss wurde gegründet, der mit Schwerpunkt den Übergang zum jahrgangsübergreifenden System an der Hemelinger Straße im Schuljahr 2014/15 planen soll.

Um möglichst viele Lehrkräfte, Eltern und Schüler der jetzigen 5. und 6. Klassen am Planungsprozess zu beteiligen, wird ein gemeinsamer Workshop mit externer Moderation im Frühjahr stattfinden.

Die Schulleitung vertritt den Reformprozess engagiert und will die Zeit bis zum Sommer nutzen, um die Kritikpunkte, Vorstellungen und Wünsche gemeinsam zu besprechen und zu lösen.

Der Fachausschuss wird die Entwicklung an der Schule weiter verfolgen und begleiten und wünscht der Schule viel Erfolg mit der Übertragung des jahrgangsübergreifenden Lernens am Standort Hemelinger Straße.

Protokoll
Andrea Freudenberg